

EXCELSIOR

PAGINA EDITORIAL

JUEVES 8 DE JULIO DE 1976

Libertad Necesaria a Todos

SI, como dijimos ayer en este mismo lugar, la invasión de "Paseos de Tasqueña" y la inactividad gubernamental frente a ella no son su sola apariencia, tenemos que preguntarnos por su significado real. Para ayudarnos a responder, precisa tener en cuenta no sólo este hecho, sino otros que se le asemejan, por cuanto convergen todos en la intención de dañar a esta cooperativa y a sus publicaciones.

En efecto, de tanto en tanto, y ahora conocemos un clímax de ese proceso repetitivo, se orquestan contra nuestra sociedad cooperativa ataques cuya ruindad ilustra la naturaleza ética de sus autores y la bajeza de los propósitos que con tales agresiones se busca alcanzar. Lo que hoy nos ocurre es prolongación de atentados anteriores, todos fallidos porque a ellos se opuso la dignidad de los integrantes de esta comunidad de trabajo.

La invasión a "Paseos de Tasqueña" no es un ataque a la propiedad. No es sólo eso, por lo menos. Se ha buscado significarla como el detonador contra

el modo de hacer periodismo que se ha instituido en esta casa, propiedad de sus trabajadores, desprovistos, por ese carácter, de compromisos extraperiodísticos que inhiban su tarea fundamental.

Es la libertad de expresión la que está amenazada. No una libertad al uso del siglo XIX, propia sólo de un puñado de escogidos, sino la de los sectores socialmente disminuidos que en estas páginas encuentran la manifestación de sus carencias, de sus males, de sus aspiraciones. Se amenaza en vías de hecho, a una libertad que es necesaria a todos, aun a los que se ofenden con su ejercicio.

En estas páginas seguiremos mostrando al país lo que él mismo es, según nuestro leal saber y entender. La hostilidad permanente en contra de esta cooperativa sólo podrá hacer variar el rumbo de sus publicaciones mediante la ilegitimidad. Si ella prevaleciera, se sabrá con plena certidumbre dónde situar la responsabilidad de que la nación pierda una posibilidad de ejercer la libertad crítica y dignamente.